
陆
家
嘴金融城

责任编辑∶夏文渊 视觉设计∶窦云阳

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn B52015年12月19日 星期六

/金融城周报

音乐请进办公楼激发白领艺术兴趣
新上海国际大厦从基本服务“不出错”到“满足多元需求”

! ! ! !

! ! ! !

!""#年开工、!""$年正式交付
使用，作为陆家嘴地区最早的商务
办公楼之一，新上海国际大厦见证
了上海陆家嘴金融贸易区从初现雏
形到如今颇具规模的发展历程，而
它自身的成长也在一定程度上反映
了上海办公楼运营理念的转变。

服务从基本到多元
在新上海国际大厦工作 %&年，

现任公司副总经理的方晴说，在大
厦投入运营的最初几年，整个上海
办公物业正处于起步阶段，“那时候
大家对于‘配套服务’都没有概念，
我们觉得作为开发方，能够提供优
质的硬件设施、在基本服务上不出
错，就挺好的了。”在这一点上，新上
海起步较高。采用加拿大一流公司
的设计，整栋大楼呈现简洁大气的
北美建筑风格，所有材料、设备都采
购自当时国际一流的进口品牌。
“大约是从 '(()年开始，我们

定期走访客户，举办座谈会，通过深
层次的交流我们了解到，随着客户
层次的不断提升，除了舒适的环境，
他们对于办公楼具有更多的期待，
对我们也提出更高的要求。”方晴表
示，作为开发方，他们的服务理念一
直在不断地更新、转变，从满足白领
们的工作需求到基本生活需求，再
到现在通过提供一系列配套的生活
服务，关注白领们的精神文化需求，
举办文化讲座、体育活动、节日派
对、音乐欣赏……方晴说，“除了受
益于政府的支持和指导，我们是发

自内心地珍惜每一个能让服务变得
更好的机会。”

音乐走进办公大楼
方晴告诉记者，大厦 *(+的租

户从事金融及金融服务行业，包括
银行、保险、证券等。这意味着相当
一部分在新上海工作的白领每天都
要和数字打交道，繁忙的工作可能
使很多白领在平时抽不出身走进剧
院好好听一场音乐会。“我们想，是
不是能够为我们的白领将艺术家们
请进大楼，使他们能非常轻松地、没
有负担地欣赏到高雅音乐，给他们
带去一些除了数字以外的东西。”
去年 !!月，在陆家嘴管委会和

楼宇协会的支持协助之下，新上海

请到了上海交响乐团悦音弦乐四重
奏组，利用白领一小时的午休时间，
在大厦大堂举办了一场特别的交响
音乐会。活动现场，整个大堂热闹非
凡，上千名白领在此驻足停留，五、
六百个忠实听众更是足足站了一个
小时，从头听到尾。上交中提琴手郭
玮琦在演奏间歇为听众们介绍了交
响乐的背景，演奏乐曲的赏析等，令
许多听众对于柴可夫斯基《胡桃夹
子》、莫扎特的《嬉游曲》这些经典名
曲有了全新的、更深刻的认识。活动
结束后，不少大楼里的白领向方晴
团队反映，希望这样的活动能继续
办下去，最好年年都办；而前来演出
的演奏家们也表示：“在这里受到了
比在剧场更热烈的回应。”

“我们相信音乐欣赏能给我们
的白领提供不同的休闲放松的感
受，有助于他们更好投入工作的；另
一方面我们也希望这样的接触能够
激发白领们对于高雅艺术的兴趣，
最终真正地把他们带入剧院。”方晴
说，陆家嘴地区的白领们在相当意
义上代表了上海高学历、高收入、高
层次的那部分群体，他们的影响力
是不容小觑的。从去年四月开始，新
上海在楼里举办了多场音乐会，除
了交响乐还涉及打击乐、爵士乐等；
下周三，上海交响乐团的演奏家将
再度献演于此。

与音乐大师面对面
除了在公共空间举办音乐欣赏

会，新上海还为热爱音乐的白领们
创造与国际音乐大师面对面近距离
接触的机会。
今年十月，世界著名大提琴演

奏家李垂谊在新上海国际大厦 &楼
多功能厅举办了个人访谈演奏专
场，不少白领亲临现场感受大师魅
力，气氛非常热烈。李垂谊本人也非
常重视与白领们的这次交流机会，
不仅提前做了细致的准备，更是与
听众分享自己在音乐这条路上的心
路历程。出生于音乐世家的李垂谊
在哈佛大学求学期间攻读的专业是
与音乐毫不相关的经济学，但在大
四毕业之际他却做出了令人诧异的
决定———放弃华尔街的工作机会，
重新拾起放弃多年的大提琴，并以
此作为未来职业，并摘得世界三大
大提琴比赛的桂冠。李垂谊用这个
亲身故事，鼓励在场的白领：“听从
你的内心，工作后的你如果有一天
发现了一项你愿意为之付出时间、
精力的爱好，那就去爱它吧。”
互动环节，在场有已为人父母

的观众提问到，孩子不愿意学琴怎
么办。李垂谊回答说，“想让孩子感
受音乐的美，家长们请先热爱音乐。
在缺乏音乐感染环境下成长的孩子
很难投入到音乐的学习之中。”问答
间，艺术家的智慧及其对于音乐的
专注情见乎辞，在场的听众无不为
之所撼动。
方晴透露，未来，新上海计划将投

入更多的精力在优质资源的分享与留
存工作上，“通过报道、内刊、网络等等
渠道，让更多的人能够分享这些‘闪
光点’，共享宝贵的精神食粮。”
本报记者 杨玉红 实习生 门蕾

张江园区启动生物医药产业 !"#版
! ! ! !近日，张江总部园（暂名）设计
方案启动国际招标工作，项目进入
实施阶段。园区定位于张江生物医
药产业的 ,-(版，将用 .到 /(年
打造而成，建成后将形成由国内外
行业内标杆性项目作为引领、企业
集聚的生物医药产业集群，预计将
实现产值 !((亿元。

上海张江（集团）有限公司总
经理陈干锦介绍，去年张江生物医
药产业产值达 ).$亿元，同比增长
,,+。但面对生物医药产业的高速
发展，现有生物医药基地接近饱
和。张江总部园定位于张江生物医
药基地拓展区，将建成张江生物
医药产业的 ,-( 版，打造“医药产

业总部、医疗器械、诊断技术、精
准医疗、健康服务”. 个细分产业
集群，同时引入社会资本、基金及
产业投资等，与“张江生物医药基
地”遥相呼应、产业联动，进一步巩
固和提升张江医药、健康产业在国
内外的领先地位。
本报记者 宋宁华 通讯员 杨珍莹

互联网 $%&机及云平台在沪发布
! ! ! !日前，集支付、理财、信贷等互
联网金融服务于一体的拉卡拉互
联网 012机终端产品在上海中心
发布，瞄准消费者和商户的新需
求。

目前，“传统 012机3收银台”
模式已无法满足当下用户的消费
需求和商户的管理需求，很可能在
未来三年内消失。拉卡拉集团董事
长兼总裁孙陶然介绍道，与传统
012不同的是，拉卡拉将智能系统
和云平台搬进了 012机中。拉卡

拉互联网 012机拥有高清液晶显
示屏，配备安卓 .-/ 系统，并支持
蓝牙、4565、)7 等多种通信方式，
通过显示屏触屏操作收单、还款、
缴费、理财等业务，实现了 012机
智能化的蜕变。

除各类银行卡之外，拉卡拉互
联网 012机还拥有扫码支付、869
闪付等多种支付方式，供消费者随
意选择。目前，拉卡拉业务涵盖支
付、征信、信贷、理财、股权众筹等
多个领域，坐拥超过 /亿个人用户

和 :((万商户，年交易额超过 ,-$

万亿。
值得一提的是，融资难一直以

来都是小微商户最难解决的问题。
小微商户想要扩大经营规模，却因
为经营规模小、抗风险能力差，被
大部分金融机构拒之门外。互联网
012 机通过大数据分析平台与考
拉征信的征信模型相结合，提供全
面的商户信用分，在线申请，无需
抵押和担保，更精准、快速地满足
商户融资需求。本报记者 杨玉红

红手环志愿者服务团走进张江

健康科普防治脑血管疾病
! ! ! !卒中（脑血管疾病）是对大众健
康影响极大的严重疾病之一，我国
卒中发病率位列全球第一，每年因
卒中死亡人数达 %$(万，高居全国
居民死因首位。近日，“红手环志愿
者服务团走进张江高科技园区”活
动在张江药谷举行，这是中国卒中
学会红手环志愿者服务团系列活动
的第一站，今后将陆续开展“走进社
区”、“走进妇联”、“走进公安”、“走
进健康日”等一系列活动。
据悉，中国卒中学会红手环志

愿者服务团是由中国卒中学会组织

领导的卒中防治公益性团体，旨在
通过健康科普公益活动，提高我国
居民对卒中防治知识的理念和科学
知识的认知程度。
来自上海复旦大学附属华山医

院、上海交通大学附属瑞金医院、同
济大学附属同济医院、东方医院等
神经科专家教授参加了义务咨询活
动。本次活动还举办了卒中科普公
益讲座，介绍卒中尤其是脑血管病
的危险因素、发病症状、家庭急救等
知识，并由知名专家现场咨询如何
预防卒中。 本报记者 宋宁华

!爱心驿站"让环卫工人吃上热菜热饭
! ! ! !近日，兴业银行上海分行的诸
多网点悄悄于门外张贴了一张温
暖人心的标识———“爱心驿站”，目
前已有 ,"家支行自发地加入到暖
冬公益行活动中来，义务为环卫工
人提供饭菜加热、热水以及爱心座

椅的三项公益服务，让每一位环卫
工人都能在温暖的室内吃上热腾
腾的饭菜。

据了解，很多环卫工人因为离
家远、外面买不划算等原因，选择
自带饭菜，但义务提供热饭服务的

场所并不多。此次兴业银行上海分
行所设立的“爱心驿站”能够给环
卫工人提供一处取暖、休息的场
所，还可以提供免费热水，以及饭
菜加热服务，不少留意到这一标识
的市民对此交口称赞。 刘然

尚悦东广场 '(亿被整购
陆家嘴金融城二期开发项目

! ! ! !上周，陆家嘴金融城二期（原上
海船厂）,;$</地块中船置业开发
项目尚悦东广场办公（含商业）被一
次性整购，整购面积达 &-("万平方
米，总金额为 )$-"/亿元。
前段时间，由瑞博置业开发的

';$</地块尚悦中心项目两栋办公
楼也均被整购，当时整购资金总计
高达 /.&-//亿元。作为陆家嘴滨江
板块金融城二期规划的 *栋写字楼
中的 .号楼，在项目早期规划即已
圈定购买者为外资银行，此次的神
秘买家也应属以上之列。
据上海链家市场研究部监测数

据显示，/'月 $日至 /)日，上海市
办公新增供应量 ')-&( 万平方米，
环比大涨 :*.-&/=；成交量 /,-:*万
平方米，环比上升 /)*-/$+；成交均
价 ::"*: 元>平方米，环比上涨
$(-"&=。全市商业供应量为 "-,.万
平方米，环比暴涨 )&((-((=；成交
量为 )-/. 万平方米，环比微涨
(-"&=；成交均价为 ,&.:&元>平方
米，环比上涨 /$-&(=。上周，商业新
增供应相比前一周仅单个项目入市
出现了爆量式增长，出现新增供应
的 //个项目中有 &个项目均有办
公部分一并入市。本报记者 杨玉红

! 白领在大厦大厅欣赏高雅音乐 张志清 摄
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